

BAB IV KESIMPULAN DAN SARAN

4.1 Kesimpulan

Penelitian ini telah menemukan *-(eu)l su ita* [-(으)르 수 있다] dengan fungsi kemampuan/kebisaan dan kemungkinan sesuai dengan tujuan penelitian. Telah ditemukan 21 kalimat mengandung *-(eu)l su ita* [-(으)르 수 있다] dari dua film yang menjadi data penelitian ini. Dari film *20 Century Girl* ditemukan 3 kalimat mengandung *-(eu)l su ita* [-(으)르 수 있다] dengan fungsi kemampuan/kebisaan, dan 2 dengan fungsi kemungkinan. Lalu dari film *Dream* ditemukan 10 kalimat mengandung *-(eu)l su ita* [-(으)르 수 있다] dengan fungsi kemampuan/kebisaan, dan 6 dengan fungsi kemungkinan. Dari hasil temuan ini diharapkan para pemelajar bahasa Korea orang Indonesia mendapat penerangan lebih mengenai penggunaan *-(eu)l su ita* [-(으)르 수 있다] ini.

Pada film *20 Century Girl* ternyata tidak ditemukan penggunaan *-(eu)l su ita* [-(으)르 수 있다] sebanyak di film *Dream*, namun temuan yang sedikit di film *20 Century Girl* ini cukup disayangkan, namun peneliti lihat masih dapat merepresentasikan penggunaan *-(eu)l su ita* [-(으)르 수 있다] dengan fungsi kemampuan/kebisaan dan kemampuan ini.

Pada film *Dream* seperti yang diharapkan banyak ditemukan penggunaan *-(eu)l su ita* [-(으)ㄴ 수 있다] dengan fungsi kemampuan/kebisaan dan kemungkinan. Temuan dengan fungsi kemampuan/kebisaan lebih banyak dibandingkan kemungkinan. Temuan yang cukup memuaskan di film *Dream* ini peneliti lihat dapat menutupi kekurangan dari sedikitnya temuan di film *Century Girl*.

Dari hasil temuan pada film *20 Century Girl*, *-(eu)l su ita* [-(으)ㄴ 수 있다] dengan fungsi kemampuan/kebisaan dengan jumlah 3 buah, ada lebih banyak dibandingkan fungsi kemungkinan dengan jumlah 2 buah. Begitupun pada film *Dream*, *-(eu)l su ita* [-(으)ㄴ 수 있다] dengan fungsi kemampuan/kebisaan ada lebih banyak dengan jumlah 10 buah dibandingkan fungsi kemungkinan dengan jumlah 6 buah. Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa penggunaan *-(eu)l su ita* [-(으)ㄴ 수 있다] dengan fungsi kemampuan/kebisaan terdapat lebih banyak.

4.2 Saran

Penelitian ini masih terdapat kekurangan. Salah satunya adalah pemilihan film *20 Century Girl* sebagai data penelitian yang kurang banyak menunjukkan penggunaan *-(eu)l su ita* [-(으)ㄴ 수 있다]. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat menutupi kekurangan penelitian ini dengan menemukan jenis data lain yang tidak harus dalam bentuk *film*, namun dapat lebih memperlihatkan penggunaan –

(eu)l su ita [-(으)ㄴ 수 있다] lebih banyak. Selain itu, penelitian ini menemukan penggunaan *-(eu)l su ita* [-(으)ㄴ 수 있다] dengan fungsi kemampuan/kebisaan lebih banyak dibandingkan *-(eu)l su ita* [-(으)ㄴ 수 있다] dengan fungsi kemungkinan. Penelitian selanjutnya disarankan dapat memperkuat temuan ini di mana penemuan *-(eu)l su ita* [-(으)ㄴ 수 있다] dengan fungsi kemampuan/kebisaan lebih banyak. Atau, bisa juga membantah temuan ini dengan temuan di mana ternyata *-(eu)l su ita* [-(으)ㄴ 수 있다] fungsi kemungkinan lebih banyak.

